

DIARIO DE CÓRDOBA

APARTADO N.º 30
TELÉFONO 184

PERIÓDICO INDEPENDIENTE, DECANO DE LA PRENSA CORDOBESA

Director propietario: D. Manuel García Lovera

FRANQUEO
CONCERTADO

N.º 20.079

Suscripción en Córdoba. } Por un mes. 2 Ptas.
Resto de España. } Trimestre. 5 n
Extranjero. } Trimestre. 6 n
Pago adelantado. } Número suelto, 10 céntimos.

MARTES 20 DE JULIO DE 1915

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar gratuitamente en la cuarta plana un anuncio al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su interés exclusivo, abonando previamente el impuesto del timbre, a razón de diez céntimos por cada inserción.

AÑO LXVI

La cuestión de Gibraltar

En números anteriores han quedado expuestos los antecedentes que tuvo la guerra de Sucesión entre el archiduque y Felipe V en orden a la política. Dígase en justo tributo a la verdad y a la justicia si la conducta posterior de Inglaterra y Rooke estuvieron en armonía con lo que hemos dicho respecto de los acuerdos adoptados entre los aliados y si hay más tarde en todo el proceso acerca de Gibraltar otro fundamento que la arteria y la acción guerrera afortunada de las armas británicas en 1704.

Vamos ahora a lo más interesante y verdaderamente arduo de este problema, que los españoles debieron tenerlo como postulado invariable de su vida, en lugar de perder su tiempo en hacer política personal encumbrando nulidades y gastando la fuerza en destruir a los enemigos de las adulaciones y las miserias, que tanto daño y desconsideración nos ha llegado a producir en el concepto de los naturales y extranjeros.

Digamos como base de la disertación que sigue y compendio de lo expuesto:

Primero. Inglaterra no tuvo derecho alguno para apoderarse de Gibraltar por su cuenta exclusiva y hacerla suya.

Segundo. En ninguno de los documentos diplomáticos de aquel tiempo que se conocen se habló de la cesión de esa plaza.

Tercero. El Gobierno español no pudo obrar con independencia en las negociaciones que precedieron a la paz de Utrecht, sino subordinado siempre a Francia de una manera que llegaba al villipendio. Y siendo como fueron las ofertas arrancadas a la fuerza, carecen de todo valor dentro de la moral jurídica, engendrado de ningún derecho.

Cuarto. La detentación de Gibraltar por los ingleses es contraria al espíritu y letra de los Tratados firmados por las potencias signatarias antes de comenzar la invasión de los dominios españoles.

Quinto. Habiendo éstas declarado, como declararon, explícitamente, que su intento era el asegurar la paz de Europa, amenazada por la insaciable ambición de Luis XIV y sentar en el Trono español al archiduque Carlos, desde el instante en que resultó cumplida una cualquiera de las condiciones, estaban obligados por sus compromisos legales, que eran manifestaciones del derecho escrito, a devolver todo lo que existiera en poder de cada una, salvo las excepciones que allí estaban estipuladas terminantemente.

Dichas estas manifestaciones, que estimamos fundamentales, porque nos han de servir de arranque para cuando se trate de la devolución de Gibraltar, hay que poner en manifiesto dos cosas:

Primera. En las conferencias del Tratado de Utrecht no se trató de la cesión de Gibraltar por parte de España a Inglaterra; y

Segunda. Esto nació de las intrigas tenebrosas que tuvieron lugar en la residencia de Luis XIV.

Y vamos a la prueba.

A pesar de las repugnancias de Holanda, se abrieron en Utrecht las conferencias en los comienzos de 1712. Formaban el Congreso los Embajadores de Francia, Inglaterra, Holanda, Prusia y el Duque de Saboya, no habiéndose admitido los de España, ni concurrido los del Emperador, porque éste continuaba insistiendo en la reclamación de sus derechos.

Ya desde la segunda sesión se pusieron sobre el tapete las pretensiones de las distintas potencias con indicaciones terminantes. Los franceses presentaron una explicación especificando cada una de las ofertas que hacía su Gobierno para la paz general a satisfacción (así lo declaraban) de todas las potencias interesadas en la guerra presente. Este documento abrió el campo a los debates empeñados que se siguieron, llegando a un punto de general acuerdo, y fué en convenir en la separación *ad perpetuum* de las Coronas de Francia y España.

Al mismo tiempo que en Utrecht negociaban esto mismo el embajador inglés Bolingbroke y el ministro de Estado francés M. de Lorey, estando también conformes en el fondo si bien aparecían divergencias de opinión respecto de la forma. Quería el representante británico que la renuncia de los príncipes franceses a la Corona de España se hiciera ante los Estados reunidos en Blois o Tours, y la de Felipe V a la de Francia ante las Cortes del Reino. Luis XIV no accedía a aquella pretensión, aduciendo algunos pretextos más especiosos que fundamenteales, pero el embajador inglés, hábil y firme a un tiempo, decía «que en ninguna circunstancia los Reyes y príncipes de la sangre habían guardado la fe de sus renuncias personales sino cuando habían sido sancionadas por las Asambleas representativas, como acontecía en la renuncia de los infantes de España, de las que no se había hecho caso en la guerra promovida por la sucesión y el testamento de Carlos II».

Casi entero transcurrió el año, y por fin, en Noviembre, la tenacidad del embajador inglés dió sus resultados, consiguiendo que Felipe V renunciara ante las Cortes sus derechos a la Corona de Francia, no sin haberse dictado dos importantes documentos en 3 y 8 del mes de Julio. En el primero, el Rey declaraba a sus ministros que los principales artículos de la paz ajustada con los ingleses les anunciaba que, no obstante las instigaciones de su abuelo, había preferido el trono de España al de Francia.

En el segundo, el Rey dirigía estas mismas manifestaciones a la nación. Pero es de notar la insistencia de declarar en ambos las ventajas y cesiones que se otorgaron a Inglaterra, en las cuales no hay ni una palabra ni una especie indicadora de desmembraciones territoriales en la Península ni en las Indias. A la primera ni siquiera se la nombra, como cosa seguramente intangible, y respecto de la segunda, declara de modo categórico «que no sería desmembrado un

sólo pie de terreno en las Indias, y que esperaba poseerlas por completo, como las poseyó su señor tío, de gloriosa memoria.» Aún hay más y es preciso que se tenga bien en cuenta por quien leyere, conviene a saber: que en ninguno de los antecedentes ni documentos públicos y secretos que sirvieron de base en los preliminares del Tratado de Utrecht jamás se habla de la cesión de Gibraltar a los ingleses, suceso enteramente ajeno a las conferencias y contrario a los intereses políticos de los congregados para concertar la paz.

Había una razón de gran fuerza para esto. La nación que tuviera Gibraltar tenía la entrada del Mediterráneo; parecía, pues, natural, que fuese aquella a quien correspondía geográficamente, y ésta era y es España. De suerte que donde se consumó la felonía fué, a la llamada y a espaldas de Europa, en Versalles, sin anuencia de los primeros interesados, que éramos nosotros, ni de los que pudieran oponerse, como se hubieran opuesto, sin género de duda, porque habrían visto que si Inglaterra conservaba Gibraltar se hacía dueña del mar Mediterráneo.



El general Arraiz de Conderena, nuevo subinspector de tropas de la comandancia de Melilla.

El monumento al Gran Capitán

La subcomisión que componen los señores Pérez de Luque, Barrios Rejano y Rey Díaz ha visitado a don Benito Rubio Larragueta, don Rafael Marchal y Barriel, doña Carmen Reina, viuda de Micheo, don José Luque Morata, señores de Fragero Luque en sus talleres de joyería y filigrana, don Rafael Alvarez, el farmacéutico don Antonio Dávila Leal, el platero don Antonio Jiménez y a otros señores, todos los cuales se apresuraron a ofrecer sus donativos para el monumento al Gran Capitán.

Suscripción popular para erigir en Córdoba el monumento a la memoria del Gran Capitán:

	Pts.	Cts.
Suma anterior	30.966	32
Profesores y alumnos de las Escuelas Pías de ambos sexos	65	
Don Antonio Terroba Naval	50	
Doña Josefa García Calero, profesora de la Escuela nacional del Campo de los Mártires	5	
Don Matías de Pablo Blanco Cledera	5	
Don Rafael Alvarez	5	
Don José Luque Morata	10	
Don Antonio Jiménez Gómez	2	
Batallón de cazadores de Lanzarote, en Arrecife	30	
Hospital Militar de San Sebastián	5	
Zona de reclutamiento y reserva de Salamanca	25	
22 tercio de la Guardia civil, en Guadalajara	19	90

Total 31.188 22
La recaudación está abierta en la Depositaria del Ayuntamiento, de once a una.

La Junta organizadora ruega a quienes ofrecieron donativos que ingresen las cantidades, para atender a las obras del monumento.

DE LA PROVINCIA

Las caballerías

Al vecino del pago de la Guajarrosa, del término de Santaella, Antonio Nadales Gutiérrez, se le ha extraviado una burra, la que tenía asegurada.

Del cortijo de Zamora, del término de Monturque, ha desaparecido un burro de la propiedad de don Antonio Gómez Delgado, vecino de Lucena.

El vecino de Adamuz Antonio Luque Ortiz ha denunciado ante el Juzgado correspondiente el hecho de haber desaparecido de la finca de San Juan de Dios, de aquel término, dos mulos de su propiedad.

También han desaparecido del cortijo de Pozuelos, del término de Zuheros, una yegua y una potra pertenecientes al vecino de aquel pueblo Rafael Ruiz García. Se cree que hayan sido hurtados por unos desconocidos que merodeaban por el cortijo indicado el día antes al que se notó la desaparición.

Rescate

La benemérita del puesto de Espiel ha rescatado un burro que el día 9 del actual desapareció de la finca de los Carriles, de aquel término.

Reclamado

La Guardia civil de Baena ha detenido, en cumplimiento de lo ordenado por el Juzgado de instrucción del partido, a los vecinos de Castro del Río Juan Garrido Salido y Luis Lucena Barreco.

Dichos sujetos se proponían cometer un robo de reses en el término de Valenzuela.

Al ser detenidos los expresados individuos, les fueron intervenidas una burra, una pistola y una faja.

Incendio

En el cortijo de Mirabueno, del término de Castro del Río, se declaró un incendio en un almiar de paja.

El siniestro fué sofocado gracias a la intervención de varias parejas de la Guardia civil y de los operarios de la finca, no teniendo que lamentar desgracias personales.

Se calcula que fueron pasto de las llamas unas mil cargas de paja, cuyo valor es de dos mil pesetas. Se cree que el fuego fué casual.

Sin licencia

Por carecer de licencia para usar armas le ha sido intervenido un revólver al vecino de Almedinilla Francisco Gómez Pulido, quien además ha sido denunciado.

Mujeres aprovechadas

La benemérita de Palenquiana ha denunciado a las vecinas de aquel pueblo Rosario Daza Romero, Rosalía Almansa Montenegro y Ana Velasco Velasco.

Les fueron ocupados dos celemines de trigo a la primera, ocho a la segunda y ocho de cebada a la tercera.

Los cereales habían sido sustraídos en varias fincas de aquel término.

El autor de un robo

En las inmediaciones de la estación férrea de Palma del Río ha sido detenido Sebastián Reyes Medrano, autor del hurto de una americana y seis pesetas en metálico de la propiedad de Manuel Becerra Olay, vecino de Lora del Río.

El detenido fué puesto a la disposición del Juzgado.

Otro fuego

En un olivar de la finca de las Atalayuelas, del término de Montoro, se declaró un incendio, siendo pasto de las llamas treinta olivos, que se quemaron completamente, y cincuenta que sufrieron grandes daños. Las pérdidas se calcula que ascienden a setecientos cincuenta pesetas.

El fuego se propagó de un olivar inmediato, propiedad de Manuel Quesada Lara (a) Encajero, quien tiene la costumbre de quemar los rastrojos sin las debidas precauciones y, aunque en esta ocasión lo ha negado, la Guardia civil ha procedido a su detención, poniéndolo a la disposición del Juzgado correspondiente.

Reyería

En reyerta sostenida entre Valeriano Fernández González y Jorge González Romero, vecinos de la mina de San Cayetano, del término de Cardena, el primero maltratado al segundo, resultando este con varias contusiones en diversas partes del cuerpo.

Un valiente

En el Cerro del Moralejo, del término de Cardena, fueron apaleados los niños Pedro Jover Ruiz y Pedro Vadillo Yaca por el vecino de la aldea de Azuel Andrés Yuste Carbonero.

Los expresados niños fueron asistidos de numerosas contusiones en diversas partes del cuerpo y el autor de la bárbara agresión fué detenido y puesto a la disposición del Juzgado correspondiente.

LA COMISION PROVINCIAL

Bajo la presidencia de don Rafael Barrios Enriquez ayer, por la mañana, se reunió la Comisión provincial, concurriendo los diputados señores García Martínez, Muñoz Cobo, López Cubero, Fuentes Breña y Vargas Luna y el secretario don Filiberto López.

Fué leída y aprobada el acta de la anterior y se entró en el despacho del orden del día, adoptándose los acuerdos siguientes:

Aprobar una cuenta adicional que por resultados del presupuesto de 1914 rinde el presidente de la Junta provincial del Censo don José Tello. Aprobar asimismo un recurso de alzada interpuesto por don Manuel Heras contra acuerdo de la Junta municipal de Almodóvar del Río que desestimó una reclamación que interpuso contra el reparto de arbitrios, y rebajar la cantidad que le fué asignada.

Aprobar también el acta de recepción remitida por el Director del Hospital de Agudos de entrega hecha al establecimiento por los señores Rodríguez y Lubán de objetos de ferreteria. Aprobar igualmente una moción del Negociado de Administración local sobre el deber que pueda tener la Diputación para satisfacer estancias causadas por presos sentenciados a penas superiores a la de prisión correccional.

Conceder el ingreso en el Hospicio al vecino de Villa del Río Salvador Cuadros.

Quedar enterada de un oficio del capitán general de la segunda región trasladando denuncia de un licenciado del Ejército sobre provisión de una plaza de peón caminero.

Otorgar al alcalde de Lucena un auxilio para completar la instalación del alumbrado eléctrico en el trayecto desde las afueras de la ciudad a la estación ferroviaria.

Conceder el ingreso en el Hospicio a Rafael Pedraza y José Arenas.

No habiendo más asuntos de que tratar, fué levantada la sesión.

DE HACIENDA

Pagos para hoy

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se harán hoy efectivos los siguientes libramientos:

Don Alberto Castañeira 800 pesetas; don Manuel Enriquez 1.800; don Francisco Sotomayor 25.000; don José del Río 474; don Felipe Solís 741; don Enrique Romero 494, y señor Depositario pagador 12.224-92.

MOSQUETAZOS

Me he comprado un sombrero de jipijapa para que me preserve la calabaza, que en el Estío suele el sol presentarse con muchos bríos.

Me costó seis pesetas, precio barato para sus amplias alas y negro lazo, pero resulta que no es de jipijapa, que es de virutas.

Dios quiera no me pase lo que a Galindo, que le cogió una nube desprevio y el jipijapa se le volvió papilla sobre la calva.

O me suceda un día lo que a Gabino que se le llevó el jipi un torbellino, e incontinenti se lo comió un borrico tranquilamente.

¡Sea lo que Dios quiera! Yo ya lo tengo porque la moda exige tales chapeos y alguien me ha dicho que de paja los gastan los señoritos.

Juan Ocaña

De Instrucción pública

Relación

En la Sección administrativa de primera enseñanza se ha recibido un telegrama del Director general del ramo, interesando que se le envíe una relación de los maestros y maestras de esta provincia que disfruten el haber de 625 pesetas, comprendidos en los cuarentocientos lugares siguientes al último ascendido por antigüedad al sueldo de 1.000 pesetas.

Posesiones

Se han posesionado de sus cargos la maestra de Priego doña Concepción García Casares, el de Montoro don Pedro Bonilla Serrano y la de Belmez doña Josefa Icardo Gama.

Instancia desestimada

Le ha sido desestimada la instancia que presentó el maestro don Joaquín Reyes Gutiérrez, que presta sus servicios en Dos Torres, en la que solicitaba el pase a otra escuela de aquella localidad.

Voto de gracias

Por la Junta local de primera enseñanza de Almedinilla le ha sido concedido un voto de gracias a los maestros de aquel pueblo don Jenaro Chie y doña Dolores Flores.

Exposición

Ha quedado abierta al público la Exposición de trabajos escolares de los alumnos de la escuela de párvulos del distrito de la izquierda, situada en la calle de Mascarones, número 17, y que dirige la ilustrada profesora doña Luciana Centeno.

Nombramiento

Ha sido nombrada profesora de Gramática y Literatura Castellanas de la Escuela Normal de Maestras de Córdoba doña Olimpia Cobos Lostía.

TRIBUNALES

Juicios orales

Ante la Sala segunda de esta Audiencia se celebrará hoy, en juicio oral y público, la vista de la causa seguida en el Juzgado de Pozoblanco, contra Pascual Bejarano y otros, por el delito de infracción de la ley de pesca.

Los señores Cruz y Enriquez tienen a su cargo la defensa y representación de los procesados.

En la misma sección se verá hoy la causa instruida en el juzgado de Fuente Obejuna, contra Cándido Coita Tanett, por el delito de disparo.

Le defenderá el abogado señor Molina Albenidín y le representará el procurador señor Jiménez.

DE SOCIEDAD

En la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos se ha verificado el bautizo del niño dado a luz recientemente por la señora doña Ana González Soriano, esposa del director del Instituto general y técnico don Agilío E. Fernández García.

Al noéfito le impusieron el nombre de Rafael, siendo apadrinado por el secretario del Instituto don Rafael Vázquez Arco y por la niña Mariquita Fernández González, hermana del recién nacido.

Los invitados al acto fueron espléndidamente obsequiados en la morada de los señores de Fernández Gascía.

Felizmente ha dado a luz en Baena un robusto niño la distinguida señora doña Concepción Cañete y Navarro, esposa de nuestro distinguido amigo don Eduardo Bermúdez Ariza.

Felicitemos a los padres del recién nacido por el fausto suceso de familia.

Ha marchado a Mondariz don Jerónimo Gutiérrez Ravé con su familia.

Ha marchado a Jerez el general de división don Antonio Monroy.

Para Zumaya (Guipúzcoa), donde se proponen pasar la estación veraniega, han salido de Madrid los Marqueses de Boil, acompañados de su distinguida familia.

En la iglesia parroquial de San Juan se ha verificado el enlace de la bella señorita Blanca González de Torres con el distinguido abogado y propietario montillano don Agustín Jiménez Castellano y Alvear.

Actuaron de padrinos don José Viguera Madrid y doña Carmen de Torres, en representación de sus señores padres don Angel de Torres e Illescas, teniente coronel de Ingenieros jefe de la Comandancia de Cádiz, y doña Carmen Barrios.

Fueron testigos don Epifanio Farraverde, Comisario de Guerra de primera clase; don Emilio Zurita y M. de Céspedes, oficial de Caballería; don Juan y don Rafael Jiménez Castellano, oficiales de Infantería y Artillería, respectivamente, y don Rafael Illescas y Alzate, abogado.

Por reciente luto de familia sólo asistieron los señores antes citados.

Los novios marcharon en automóvil a Montilla, donde han fijado su residencia.

Han salido de Madrid para San Sebastián, en donde se proponen pasar la estación veraniega, la Condesa de las Quemadas, acompañada de sus sobrinos los señores de Patiño, con su encantadora hija Rosarito.

NOTICIAS MILITARES

Regreso

Ha regresado a esta plaza el médico mayor don Amador Hernández, que viene de Almería de desempeñar una comisión del servicio.

De Toledo

El capitán de infantería don Benito Canella ha regresado de Toledo de disfrutar el permiso que le fué concedido.

A Montilla

En uso de permiso ha marchado a Montilla el primer teniente de artillería don Gaspar Gómez Salas.

A Melilla

Ha marchado a Melilla para incorporarse a su destino el primer teniente de infantería don Manuel Sarazá Murcia.

Alumnos

Se han despedido para Villanueva del Duque los alumnos de la Academia de Infantería don Luis y don José Carvajal.

Destinos

El capitán del regimiento de infantería de la Reina don Mariano Melguizo ha sido destinado a la Caja de reclutamiento de Huelva Olvera.

El primer teniente don Cristóbal Muñoz Canelero ha sido destinado a la reserva de Montoro.

Enfermos

Procedente del Hospital militar de Sevilla llegó anoche al de Córdoba una expedición de enfermos.

DE AGUILAR

Recordarán nuestros lectores que en el número del DIARIO correspondiente al 6 de Junio último formulamos una queja respecto a la carencia de efectos timbrados en esta localidad.

La representación de la Compañía Tabacalera en Córdoba, tan pronto como tuvo conocimiento de dicha queja, adoptó las medidas que creyó oportunas para que no volviera a ocurrir el hecho denunciado.

Pasaron varios días y, como quiera que no se corregía la expresada deficiencia, acudimos al Ministro de Hacienda, quien en atento besalamano, fecha 12 del mes actual, nos manifiesta «que el Representante de la Compañía arrendataria de Tabacos en Córdoba comunica que por un consumo imprevisto de papel timbrado faltaron algunas clases durante el tiempo que se tardó en hacer la remesa desde la capital, pero ya está surtido el pueblo de Aguilar de la Frontera y cuidará de que no se repita la falta.»

Efectivamente, nuestra queja ha sido atendida, pues para subsanar la expresada falta se ha establecido, además de la que hay, otra nueva expenditoria de efectos timbrados y suponemos que ya no careceremos de estos. Muchas gracias.

El 16 de los corrientes, festividad de Nuestra Señora del Carmen, tuvimos el gusto de saludar en esta a nuestro estimado amigo don Rafael Guerrero Lama quien, acompañado de su distinguida esposa doña Concha, de la hermana de esta la simpática señorita Asunción y de la señora de Simón, vinieron a esta a felicitar a doña Carmen Pernía, esposa del Registrador de la Propiedad de este partido don Rafael Lovera Navas.

El Corresponsal.

18 Julio 1915.

Boletín Oficial

Resumen del número correspondiente al día 16 de Julio:

Gobierno civil.—Circular fijando el plazo de cinco días para que los alcaldes de los pueblos que cita cumplan los servicios sanitarios que señala el artículo 109 de la Instrucción general de Sanidad.

Jefatura de minas.—Anuncio de solicitud de pertenencias.

Ayuntamientos.—Anuncio del de Palma del Río fijando el plazo para la cobranza de los trimestres primero y segundo del reparto de arbitrios extraordinarios.—Invitación del de Villa del Río a los mozos que tengan que acreditar la ausencia en ignorado paradero de sus padres o hermanas para que cumplan este requisito.—Cuenta del de Montemayor correspondiente al segundo trimestre del año actual.—Anuncio de tener expuestos al público el de Monturque las cuentas municipales de 1914.—Idem de haberse aparecido un mulo sin dueño conocido en el término de Cór-

doba.—Distribuciones de fondos del de Montilla para satisfacer las obligaciones del mes corriente. —Extracto de los acuerdos tomados por el de Balance en sus sesiones del mes de Enero, por el de Carabuy en las de Abril y por el de Peñarroya en las del segundo trimestre del corriente año. Recaudación de Contribuciones de la zona de Córdoba.—Edicto para la subasta de inmuebles. Juzgados.—Edictos del de Posadas encargando la busca de una barra que desapareció el 1.º del corriente del sitio llamado las Arenas, del término de Fuente Palmera; del de Córdoba citando a Dionisio Expósito; del de Castro del Río a Cándido Hernández Moreno y Antonio Reyes Zafra y requisitoria llamando a Antonio Bolívar Hidalgo, Antonio Bolívar Ayala y José Blancas Estepa para que comparezcan en la Audiencia de Córdoba el 31 del actual.

La sesión municipal de ayer

Bajo la presidencia del alcalde don Manuel Enriquez Barrios, anoche se reunió en cabildo público la Corporación municipal, concurriendo los tenientes de alcalde y concejales señores Aguilar Catalán (don Ricardo y don José), Carrillo Pérez, López de la Manzanera, Pérez de Luque y Martínez Navarro y el secretario don Manuel Varo Repiso.

Fue leída y aprobada el acta de la anterior. Antes de entrar en el despacho del orden del día, el señor Enriquez dió cuenta de la ratificación del convenio para la compra de la parte del edificio del Suizo necesaria para la prolongación de la calle de Claudio Marcelo hasta las Tondillas, comprendiéndose en la adquisición una parcela que los señores Putzi poseen en la calle de Sánchez Guerra, todo ello en la suma de 380.000 pesetas. De estas, 180.000 se abonarán al firmarse la escritura y las restantes en plazos repartidos durante los años del 1916 al 1919, devengándose mientras tanto el interés del 6 por 100. Igual interés se asignaría a la suma de 60.000 pesetas de una parte de la hipoteca del señor Peralbo sobre el edificio del Suizo, la que gravaría los solares que resultasen de la expropiación.

Los señores Putzi obtendrían la garantía del ingreso del Matadero.

La escritura sería firmada al recibirse la Real orden de autorización para que el Ayuntamiento pudiera ofrecer las expresadas garantías, fijándose para ello un plazo hasta el próximo mes de Agosto.

Se estableció un vivo debate respecto a las garantías y a la determinación de perjuicios en el caso de que se anulase el convenio, y este fue aprobado, autorizándose además al señor Enriquez para entregar algunas cantidades a los señores Putzi como parte del precio.

Luego se entró en el despacho del orden del día.

La Corporación quedó enterada de una circular del Gobierno civil de la provincia relativa a la celebración del centenario de la muerte de Cervantes Saavedra, acordándose felicitar al señor Maestro Vera por el mérito del expresado documento.

Después fueron aprobados los asuntos siguientes: un expediente relativo a la apertura de una calle que comunique la de Osario con la del Caño y a la reforma de la alineación de esta última vía para su sanción definitiva; una instancia de don José Pérez Cantuero para que se le relevase del pago de los arbitrios municipales por la construcción que se propone realizar en uno de los solares de la prolongación del paseo del Gran Capitán; otra de doña Rafaela Barbudo Gómez para incorporar las servidumbres de su casa número 42 de la calle de San Pablo a la cosa general que pasa por dicha vía; otra de don Francisco Lopera Fernández para ampliar las dimensiones de un claro de ventana en la casa número 3 de la calle de la Cruz; otra de don Carlos S. Toscano relativa al arbitrio que deba satisfacerse por el anuncio por medio de proyecciones en el paseo del Gran Capitán, con informe de la Comisión; seis instancias de otros tantos interesados para que se les proveyese de bragueros para el alivio de las hernias que padecen; un decreto de la Alcaldía disponiendo la instalación de la bomba para la extracción de agua con destino al riego de la Ribera y que se autorizase el gasto de su funcionamiento; una instancia de don Miguel Galeote Povedano ofreciendo sus servicios gratuitos como practicante meritorio de la Beneficencia municipal; un decreto de la Alcaldía nombrando a don Juan Antonio Rodríguez Cabrera perito veterinario del Matadero, sin derecho a sueldo alguno, y las cuentas favorablemente censuradas por las comisiones respectivas.

El señor Enriquez aceptó una denuncia respecto al aprovechamiento indebido del mármol de las lápidas antiguas del cementerio de San Rafael.

Se suscitó después una viva discusión respecto a la colocación de voladores en las aceras, hablando el señor Carrillo en nombre de la Comisión correspondiente.

El señor Martínez Navarro intervino en términos muy enérgicos, diciendo que en todo caso la medida debía extenderse a las calles principales, como la del Gran Capitán, y advirtiendo que por la colocación de voladores en las aceras se venía satisfaciendo un arbitrio.

Con ello se dió por terminada la sesión.

DEL GOBIERNO CIVIL

Licencia de caza
El Gobernador concedió ayer licencia para cazar al vecino de esta capital don Rafael Alfaya Arenal.

Preso
Se ha dispuesto que el recluso en la cárcel de esta capital Antonio Gosalvez Bermejo sea trasladado a la de Talavera de la Reina (Toledo).

Subasta
Para el día 18 de Agosto próximo está anunciada la subasta para las obras de reparación, explotación y firme de las carreteras de Jaén a Córdoba, Herrera a Puento Genil y Baena a Cabra.

Los sucesos de ayer

UNA RIÑA
Ayer, durante las primeras horas de la mañana, en la finca llamada la Tierra, próxima a Alcolea, cuestionaron dos individuos que tienen arrendados ranchos en aquel paraje, porque el ganado de uno penetró en el terreno del otro.

El que se consideraba perjudicado dió un terrible golpe, con una callada, a su adversario, que cayó al suelo sin sentido.

El lesionado, Francisco Navarro Rubio, de sesenta y un años de edad, fué conducido a Córdoba en una caballería y asistido en la Casa de so-

corro por el médico don Manuel Monroy, que le apreció la fractura de una costilla.

Desde la casa de socorro pasó al Hospital de Agudos.

La guardia civil del puesto de Alcolea detuvo al agresor.

ACCIDENTE DEL TRABAJO

A las cinco de la tarde ocurrió un lamentable suceso en el cortijo llamado del Alcáide, del término de esta capital.

El trabajador de la citada finca Rafael Bermejo Alcáide, al desviar del sitio por donde iba, para que no entrase en una hoja de trigo, la caballería que arrastraba una máquina segadora, tuvo la desgracia de cogerse una pierna entre el rastro y la enchilla, que le produjo una extensa herida.

Fuó conducido en una caballería, acompañado de otro operario del cortijo, a la Casa de socorro, donde el médico don Fernando Marín le practicó la primera cura, apreciándole una herida incisa en el tercio medio de la pierna derecha, calificada de pronóstico reservado.

Enterado del suceso el concejal don Luis Martínez Navarro, que se hallaba en las Casas Consistoriales, bajó a la Casa de socorro y dispuso que, por su cuenta, fuese conducido en un coche el herido a su domicilio casa número 6 de la calle de Fernández de Córdoba (Campo de la Verdad).

DELIRIOS DE GRANDEZA

Ahora, en las críticas circunstancias por que atraviesa Europa, cuando del choque sangriento de sus armas han de surgir nuevas corrientes sociales que cambien a las naciones el sello de su personalidad, un puñado de escritores y hombres políticos han vuelto a tocar el tema, tantas veces repetido, de la indolencia y las taurinas aficiones de nuestra patria.

En realidad, es verdaderamente extraño que, tanto nacionales como extranjeros, se obstinen en presentar estas cualidades y costumbres como rasgos característicos de España; es muy lamentable que por muchos se considere al torero como figura representativa. En mi concepto, a esta afición se le ha dado más importancia de la que se merece. Las exageradas campañas antitaurinas de algunos españoles, han hecho que en el extranjero se forme de nuestra nación un concepto muy inferior de sus orientaciones y cultura. Esa España de abanicos y panderetas, insubstancial y frívola, que mezcla el oro de su sol y de su manzanilla en un cuadro de risueños colores, no es más que la manifestación de este temperamento impresionable de la raza, de esta exuberante fantasía que tan alto ha puesto el nombre de geniales artistas.

Es absurdo y completamente injusto, por consiguiente, creer que nuestro espíritu es el de una nación anodina que cifra sólo sus ideales de progreso en la renombrada fiesta nacional; están equivocados los que afirman que asistiendo a las corridas de toros se va a erigir al torero en simbólica figura.

En nuestra nación, por el contrario, siempre ha habido una confusión y una verdadera pléthora de ideales, pudiendo decirse que, más que a ninguna otra causa, obedecen sus tropiezos a la propensión que tenemos de mirar las cosas por encima de sus términos naturales. Esta España arrogante y altiva, que ha sabido mantener en todos los hechos de armas un gesto digno y caballeresco, la que fué cuna del visionario hidalgo, de aquel famoso manchego que a sus locas empresas unió siempre el impulso de un estorzado corazón, aparece en todas las épocas de la Historia. Hasta hace muy poco tiempo, España ha podido representarse por esas antiguas y suntuosas mansiones señoriales que frecuentemente vemos interrumpiendo la línea armónica de recientes edificaciones y en la que una deplorable marcha administrativa, con el afán de soberbia ostentación, ha hecho que los amplios salones donde otras veces brillaba el lujo y la belleza, se encuentren empolvados y silenciosos, dejando oír el leve sonar de un rosario entre los dedos de una vieja señora.

Yo siento un profundo interés y respeto por esas antiguas casas nobiliarias, porque en ellas está fielmente reflejado el espíritu de nuestra nación. El pueblo español, siempre romántico, altanero y digno también, gastó su cuantiosa fortuna en caballerías contadas y soñadas empresas y también un día pudo envanecerse de triunfos que, al tocar su ocaso, dejaron lo que jamás podrá destruir la falta de sentido económico: un rosario junto con unos viejos pergaminos.

Afortunadamente en nuestra nación, de poco tiempo aquí, se verifica un cambio muy halagüeño en lo que a su economía se refiere. La industria y el comercio, lentamente van extendiendo sus raíces por todas las esferas sociales y es de esperar que en breve plazo se curen ciertos radicalismos, cuando en vez de destruir se pida que se restauren los vetustos caserones, arrojando los pájaros que anidan en sus desvanes con el grano abundante de las cosechas.

Manuel Galindo y Usano

Gacetillas

El general Marina
Anoche, en el expreso, pasó para Madrid el ilustre general don José Marina Vega, acompañado de su señora y su ayudante el teniente coronel de Estado Mayor don Gabriel Morales.

Venía ocupando un coche cama de la compañía Internacional.

Durante el tiempo que se invirtió en el trasbordo habló, pasando por los andenes, con el jefe de Sanidad Militar, que estuvo con él en la campaña de Cavite, don Vicente Anievas.

El general Marina recordó aquella época, hablando también, en términos de la mayor modestia para su persona, de su intervención en la acción de España en Africa.

Se mostró muy reconocido por habersele concedido la gran cruz de San Fernando.

También conversó con el capitán del regimiento de Sagunto don Eduardo González Caballero.

A los andenes acudió el Jefe de Estado Mayor don Antonio Cea, amigo del Ayudante del general Marina, con quien habló aquel.

El señor Marina Vega descansó en el restaurant de la Estación durante el cambio del expreso de Málaga y seguidamente reanudó el viaje a Madrid.

La fuente de San Basilio
Ayer, por la mañana, se verificó la inauguración de la reforma de la fuente de San Basilio, a la que se ha concedido una dotación de seis a siete pajas de agua del venereo de su nombre, retirándose la de la Sociedad de Aguas Potables, que tenía en pequeña cantidad.

Al acto asistió la Comisión especial de aguas, presidida por el señor Carrillo Pérez.

Luego fué visitado el venereo, el que ha quedado en excelentes condiciones, arreglándose convenientemente la ataja.

El vecindario recibió la mejora con grandes demostraciones de alegría.

Esta fuente hace el número 48 de las debidas a la plausible gestión de la Comisión municipal de Aguas.

Intento de agresión

Han sido denunciados dos jitanos llamados Rafael y Ramón que en una casa de la calle Postera intentaron agredirse con navajas, promoviendo un fuerte escándalo.

Una vecina llamada Antonia Alba, que presenció la riña, sufrió un accidente.

Verbenas

Anoche terminó la velada de Santa Marina, que estuvo muy concurrida.

Mañana empezará la de la Magdalena en la plaza de dicho nombre.

Será amenizada por la banda municipal de música.

ACEITES de las aclaradoras Grifos

¿Es la felicidad? Si, señor: en todos los casos, —limpieza y buen gusto no pueden compararse. Su Despacho, Cister, 4.

El Centro Filarmónico

El próximo día 28 marchará a Valencia, en el correo, el Real Centro Filarmónico de Eduardo Lucena, el que permanecerá en la hermosa ciudad del Turia hasta el día 2 del mes de Agosto.

Blasfemo

Por blasfemar en la vía pública en la madrugada de ayer, fué detenido Rafael Gómez Porras, ingresando en el Arresto municipal.

Lo celebramos

Don Rafael Márquez se halla bastante mejorado de la enfermedad que padece.

Un ángel

Acompañamos en su profundo dolor a nuestro estimado amigo don Antonio del Moral y a su apreciable esposa doña Asunción Calvo con motivo del fallecimiento de su hijo Eduardo, precioso niño de siete meses de edad.

Faltos de peso

Han sido retirados de la venta pública 141 kilogramos de pan falto de peso.

Traslado

El vigilante del cuerpo de vigilancia Julio Carratalá González ha sido trasladado de Gerona a Córdoba.

La Academia Torres

Con la calificación de muy bueno ha aprobado los ejercicios 1.º, 2.º y 3.º en la Academia de Caballería don Carlos Núñez Maza, alumno del acreditado Centro que dirige en esta capital el Comandante don Benito Torres Linares.

Can hidrófobo

Ayer fué conducido al Laboratorio municipal un perro que, al parecer, estaba hidrófobo.

Taurina

La empresa de la corrida que ha de celebrarse en esta plaza el día 25 ruega a los señores abonados a otras corridas que deseen ocupar su localidad en la de dicho día hagan el pedido o encargo antes del día 23 a la calle de García Lovera, número 5.

Academia Gil Picache

El alumno del referido Centro don Miguel Ruiz ha sido aprobado en los exámenes del 4.º ejercicio en la Academia de Caballería, habiendo merecido la calificación de muy bueno en el práctico de Algebrá.

Por sicias

Las vecinas de la plaza Mayor Luisa Leiva y Josefa Estrada han sido denunciadas por arrojar aguas sucias a la vía pública.

Sociedad de seguros «La Mundial»

Posadas 14 de Julio de 1915.—Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.—Muy señor mío: Agradeceré a usted inserte en el periódico de su digna dirección la presente carta, para testimoniar a la sociedad de seguros «La Mundial» mi gratitud más sincera por haber satisfecho con la mayor prontitud el importe de un mulo de mi propiedad, que me fué robado el día 30 de Junio último, careciendo de derecho a indemnización ninguna por haberseme extraviado la guía de la caballería robada y fiándose solamente de los informes que respecto a mi honradez le fueron facilitados por el Representante local y Delegado provincial de dicha sociedad.

Le repite las gracias y se reitera de usted muy atento y s. s. q. e. s. m., Juan Mateo Herrera.

Nombramiento

Ha sido nombrado coadjutor de la parroquia de Priego don Vicente Castro Jurado.

Denuncia

El cochero de punto número 89 ha sido denunciado por lavar su carroje y los caballos en la fuente que hay en la calle de San Fernando.

Defunción

Ha fallecido en Priego el joven sacerdote don Francisco Ruiz Casado.

Enviamos el pésame a su apreciable familia.

YESO DE PUENTE GENIL

Calidad absolutamente pura
— SACO DE 40 KILOS, PESETAS 0,95 —
GONZALEZ HERMANOS
Paseo del Gran Capitán, núm. 19

Avisos útiles

Cura el estómago el Elixir Sáiz de Carlos
—Urberuaga de Ubilla.— Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memorias y guías. Se remiten gratis.

—Agricultores.—Vean 4.ª plana, Abones Peñarroya.

—Es el mejor laxante Grains de Vals de acción suave y eficaz. Dosis uno o dos granos al cenar. Venta en farmacias.

—Cuántos jóvenes han encontrado regularidad en sus períodos y ausencia de dolor con sólo tres frascos de Hemoglobina Asimilable Stengre!—Venta farmacias.—Stengre, Cartagena.

—Agua de Villaza.—No debe faltar en ninguna mesa elegante.—Farmacia de don Joaquín Fuentes.

LA BOLSA

Cotizaciones del día 19.
Efectos públicos españoles.—4 por 100 perpetuo interior, 70'95.—5 por 100 amortizable, 92'40.—Cédulas hipotecarias 4 por 500, 92'00.

Valores de sociedades nacionales.—Banco de España, 445'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 259'00.—Banco Hipotecario, 000'00.—Banco Hispano-Americano, 98'50.—Banco Español de Crédito, 00'00.

Valores locales.—Sociedad Eléctrica de Castellón, 100.—Acciones de la Plaza de Toros, 1.500.

Sección Religiosa

Santo de hoy.—San Elías, profeta y fundador, Santa Librada y Santa Margarita, vírgenes y mártires.—Mañana.—Santa Práxedes vírgen.

Jubileo circular.—Hoy en la parroquia de Santa Marina, costado por doña Rafaela Suárez-Varela, por su hermano don Ricardo Barbudo y su esposa doña Enriqueta Suárez-Varela.—Mañana en la misma parroquia, costado por dicha señora por su padre y por su esposo don Angel Barbudo.

Todos los días de Jubileo se expondrá a Su Divina Majestad a la adoración de los fieles, por la mañana de ocho a doce, y por la tarde de cuatro a ocho.

Corte de María.—Los asociados visitarán hoy a nuestra Señora del Buen Suceso, en su ermita.—Mañana a nuestra Señora de la Esperanza, en la parroquia de San Pedro.

San Hipólito.—Todos los días del mes de Julio se hará en esta iglesia el ejercicio del mes de San Ignacio, durante la Misa de ocho.

En los Dolores.—Hoy cuarto día de novena a Nuestra Señora del Carmen: durante la Misa de las nueve se rezará el santo rosario y a continuación se hará un breve ejercicio de la novena.

San Francisco.—Hoy cuarto día de novena a la Virgen Santísima del Carmen. Durante la Misa de ocho, que se dirá en el altar de la Virgen, se sejará el santo rosario y se hará el ejercicio correspondiente.

Parroquia de Santa Marina.—Hoy, a las siete de la tarde, último día del solemne tríduo al Sagrado Corazón de Jesús, costado por el Centro del Apostolado de la Oración de expresada parroquia; predicará el señor Rector.

Auxiliar de la Magdalena.—Hoy primer día de solemne tríduo a Santa María Magdalena, en esta forma: por la mañana Misa cantada con manifestos, a las ocho y media, y por la tarde, a las seis y media, rosario y ejercicio también con manifestos, terminando con la reserva.

Los cultos de hoy son costados por don Emilio Salinas Diéguez, por sus difuntos.

Las misas que se celebren el día 20 en la parroquia de San Francisco, desde las siete en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma del señor don Matías Sáiz y Losada (q. e. p. d.).

Su viuda e hijos suplican a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios nuestro Señor.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbada.

Las misas que se celebren el día 21 en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, desde las ocho en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma del señor don Román Urrutia Ortega (q. e. p. d.).

Su viuda e hijos ruegan a las personas piadosas lo encomienden a Dios nuestro Señor.

Hay concedidas indulgencias.

Las misas que se celebren el día 21, a las nueve, en la parroquia de San Juan y Todos los Santos, por los señores sacerdotes invitados, se aplicarán en sufragio por el alma de la señora doña Juana Lovato y Caracho, viuda que fué del señor don Pedro de Toro y Merlo.

Sus hijos, hijos políticos, nietos, hermano, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes suplican a sus amigos lo encomienden a Dios nuestro Señor.

Los señores sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en la parroquia de San Lorenzo, el día 21 del corriente, desde las siete en adelante, lo aplicarán por el alma del señor don Juan Salmoral Manzanera, Presbítero.

Su familia ruega a las personas piadosas lo encomienden a Dios en sus oraciones.

XXXII aniversario

Las misas que se celebren en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, el día 22, desde las ocho en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del señor don Rafael Jiménez Hidalgo (q. e. p. d.) Abogado del Ilustre Colegio de Córdoba, que falleció en esta ciudad el 22 de Julio de 1883.

Sus hijos ruegan a sus parientes, amigos y personas piadosas encomienden a Dios y a la Santísima Virgen al alma del finado.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Restaurante de Miguel Gómez

calle Marqués de Boil (antes Morillos)
Teléfono número 140.
Plato del día: Pichones en estofado.

Restaurante de Antonio Gómez

Plaza de Cánovas (Antes Tondillas)
Teléfono núm. 163.
Plato del día: Entrecot con puré de patatas.
Se sirven cubiertos desde dos pesetas en adelante.

Segundo Depósito de Caballos Sementales

ANUNCIO

Debiendo adquirirse caballos sementales de sangre española, árabe, inglesa o la mezcla de ellas, de cuatro a ocho años, por la Junta nombrada al efecto, todos los días laborables, de 9 a 12 de la mañana, se invita a los señores ganaderos que deseen enagenarlos lo presenten en este cuerpo, sito en el cuartel de Caballerías Reales.

Córdoba 12 de Julio de 1915.—El Comandante mayor, P. A., Manuel Casteleiro.—Visto bueno: El Coronel, Weber.

Segundo Depósito de Caballos Sementales

ANUNCIO

Debiendo ser enajenados en pública subasta y por pujas a la llana, el día 4 de Agosto próximo, dos caballos de desecho que existen en este Depósito, se hace saber al público para los que deseen tomar parte en la misma concurren dicho día, a las nueve de la mañana, al cuartel de Caballerías Reales, en que tendrá lugar el acto.

Córdoba 14 de Julio de 1915.—El Comandante mayor, P. A., Manuel Casteleiro.—Visto bueno: el Coronel, Weber.

Por mejora

de local se traslada el restaurant de Miguel Gómez al número 5 de la misma calle, sea la puerta más abajo.

LECHERIA HIGIENICA, Maria Cristina, 3

Esta casa avisa al público tener puesta a la venta la leche **Albuminosa** tan recomendada para las diarreas infantiles, la leche **Esterilizada** no menos recomendada para los niños y personas delicadas, la **Crema de leche** para dulces y platos finos.

Además, en el despacho de la referida casa, se sirve con mucha higiene y esmerado servicio la leche pura de vacas holandesas, a gusto del cliente, cruda, cocida, templada, con hielo, con huevos, con bollos, galletas, tortas, bizcochos y otras variedades.

Se ha recibido una nueva remesa de vacas holandesas para poder servir mejor a la clientela, pues debido al éxito de este establecimiento bastante público ha quedado varios días sin poder comprar, por terminarse tan pronto como se recibía del establo.

Litro a 60 céntimos, equivalente a 30 céntimos cuartillo.

VINOS DE ALVEAR

Bodegas de vinos finos de MONTILLA, del Conde de la Cortina. Pídanse detalles a Antonio del Pozo. Alfaro, 76. Teléfono 100. Se facilitan muestras.

José Barea, hijo

Labrador, ganadero y abastecedor de carnes

Precios al público.—Vaca con hueso, a 2'00 pesetas.—Idem sin hueso, a 2'72.—Ternera con hueso, a 2'12.—Idem sin hueso, a 3'12.—Borrigo, a 2'08.—Macho, a 1'74.

Clinica de las enfermedades de los ojos

POR EL LICENCIADO

Gutiérrez Nisternes

Médico oculista por oposición de la BENEFICENCIA PROVINCIAL

ALFONSO XIII, 53 (ANTES LICEO.)

Horas: de una a tres de la tarde.—Para los pobres de ocho a nueve de la mañana.

DOCTOR M. RUIZ MAYA

Especialista en enfermedades de la matriz

De once a una de la tarde

Consulta gratuita para pobres los martes, jueves y sábados de 5 a 6 1/2.—Calle Cardenal Toledo, 6 (Frente al cuartel de las Dueñas.)

ENRIQUE VIGUERA

CORREDOR DE COMERCIO

Cister, número 24.—CÓRDOBA

Compra y venta de papel del Estado y demás valores cotizables en Bolsa.

"ANIS PRETEL"

Antigastálgico Monilla

Cura pronto y radicalmente las enfermedades del estómago a intestinos, ayuda a las digestiones y abre el apetito.

De venta, San Pablo, 37.—Córdoba.

Cebada superior

Se vende a 28 reales fanega a domicilio del comprador. Almacenes de aceites de oliva y cereales de los señores Rodríguez Hermanos, Avenida de Canalejas, 46.

D. Rafael Gavilán Bravo,

Abogado y Corredor de Comercio, pone en conocimiento de su clientela que ha trasladado su escritorio a la calle de Ramirez de Arellano, n.º 9.

Interesa su publicidad

Fosfonucleol Mora

El mejor tónico reconstituyente ideado, por las sustancias que lo constituyen contra la Anemia, Convalescencia, Debilidad cerebral, Neurastenia, Inapetencia y Pérdidas generales.

Depuro! Mora

Excelente tónico depurativo contra las afecciones del sistema linfático y Glandular, Enfermedades de la piel, Escrófulas, Accidentes sífilíticos y sus derivaciones.

Hemonal Mora

Preparado que recetan todos los médicos por su composición a base de hemoglobina muy asimilable en los casos de Clorosis, Debilidad, Desarréglos menstruales y empobrecimiento de la sangre.

F. RUIZ HENS

Médico cirujano.—Jesús María, 1

Horas de consulta de 1 a 3 de la tarde.—Gratis para los pobres de 10 a 12 de la mañana.

CONFITERIA LA PERLA

Establecimiento el más suntuoso y mejor de España.

Casa fundada en 1879

LA MAS IMPORTANTE Y MEJOR SURTIDA DE CORDOBA

Premiados sus productos con Medallas de oro y Grandes premios en varias Exposiciones.

Gondomar, 1.—Sevilla, 1 y 3

GRAN CAFÉ "LA PERLA,"

I, GONDOMAR, I

El más cómodo y céntrico de la población

HELADOS PARA HOY

Mantecado.—Crema de coco.—Leche merengada.—Granizada de almendra.—Granizada de café.—Granizada de limón.

Especialidad de la casa en chocolates con pastas a 30 céntimos.—Cerveza helada al grifo y en botellas de todas marcas.—Refrescos gaseados.—Vinos y licores nacionales y extranjeros.

Esta casa, para comodidad de su numerosa clientela, ha establecido una sucursal en el paseo del Gran Capitán, núm. 8.

Servicio permanente y a domicilio.

TELEFONO NUM. 4

CAFÉ DEL GRAN CAPITAN

Especialidad en café, vinos y coñac.—Chocolates y pastas a 30 céntimos.—Gran surtido en cerveza al grifo y embotellada de varias marcas.—Especialidad en café y esmerada elaboración por los acreditados maestros hermanos Torres.

Helados para hoy

Mantecado, Fresa, Crema de chocolate, Granizada de limón, Granizada de almendra.

TELEFONO NUM. 31

Ultimas noticias de la guerra

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada
Madrid

Llegada del Rey

A las 11.15 de la mañana llegó el Rey, en automóvil, de La Granja.

Esperábase en Palacio el alto personal.

Consejo de ministros

Poco después de haber llegado el Rey se celebró consejo de ministros en Palacio, el cual duró hasta la una de la tarde.

El Jefe del Gobierno, en su discurso, informó al Monarca, con gran minuciosidad, del asunto de los marinos mercantes.

También dió cuenta de los mítins celebrados ayer en varias poblaciones.

Expuso los proyectos económicos del Gobierno e hizo constar la satisfacción de éste por la marcha de la suscripción de las obligaciones del Tesoro.

Finalmente trató de la política exterior y comunicó las últimas noticias de la guerra.

Después el Soberano firmó numerosos decretos de todos los departamentos ministeriales.

Firma de Gobernación

El Rey firmó varios decretos de Gobernación, entre ellos uno nombrando alcalde de Barcelona a don Antonio Martínez Domingo.

Firma de Gracia y Justicia

He aquí los principales decretos de Gracia y Justicia sancionados por el Monarca:

Convocando un Congreso de protección y educación de la infancia que se celebrará en Madrid.

Rehabilitando varios títulos nobiliarios.

Y aprobando el pliego de condiciones para contratar el suministro de víveres para el penal de Granada.

Firma de Guerra

He aquí los decretos de Guerra firmados por Su Majestad:

Nombrando general en jefe de las tropas que operan en la zona de influencia española de Marruecos al teniente general Jordana.

Admitiendo al general de división Rubias de Celis la dimisión del cargo de vocal del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Nombrando para sustituirle al general de división Crespo.

Idem fiscal del Consejo Supremo de Guerra y Marina al idem López Torrens.

Disponiendo el pase a la reserva del general de brigada Fons.

Concediendo el ascenso a general de brigada al coronel Bruguera.

Nombrando gobernador militar de Santander al general Serrano Uzqueta.

Concediendo el mando de la brigada de lanceros de Alcalá de Henares al general Roselló.

Nombrando jefe de Intendencia de Santa Cruz de Tenerife al de primera clase don José Goicoechea.

Idem idem de la octava Comandancia de tropas al de segunda clase don Luis Ruiz.

Idem idem de la Comandancia de Larache al mayor de Intendencia don Eulogio Martínez.

Concediendo la cruz laureada de San Fernando, de segunda clase, al primer teniente don Fernando Montilla.

Idem varias cruces de María Cristina y ascensos a segundos tenientes, por méritos de guerra.

Audiencias regias

Después del consejo de ministros el Rey concedió audiencias al Obispo de Sión, al Duque de Tovar, al Marqués de la Vega Inclán y al literato argentino Seviller.

Este le entregó los cuatro primeros tomos de la obra que está escribiendo relativa a las relaciones entre España y las repúblicas americanas.

Un retrato del Rey

El Monarca, concluidas las audiencias que concedió en Palacio, fué al estudio del pintor Sorolla que le está haciendo un retrato.

El Rey elogió mucho la citada obra.

El almuerzo del Rey

El Monarca ha almorzado hoy en casa de los Marqueses de Viana.

Le han acompañado el Jefe del Gobierno, el Ministro de la Guerra y el Marqués de la Torre-cilla.

Lo que dice Dato

El Jefe del Gobierno recibió esta tarde a los periodistas.

Les dijo que le extrañaba que los regionalistas catalanes se llamaran a engaño porque no estén abiertas las Cortes ni se establecieran las zonas francas en virtud de decreto, pues él en su visita a Barcelona declaró que no podía abrir el Parlamento ni sustraer a la fiscalización de las Cámaras el proyecto mencionado.

Añadió que la labor enorme que realiza el Gobierno le impide, por ahora, abrir las Cortes, pero a su tiempo las abrirá, pues nadie está más interesado que él en que funcionen.

Manifestó que había conferenciado con el naviero Dómine, que ha estado en Barcelona, y aquel le comunicó buenas impresiones respecto al conflicto pendiente, pues muchos armadores están dispuestos a aceptar la reglamentación solicitada.

Agregó que quizá se evite la huelga porque los obreros navieros comprenden que para ellos constituye un éxito la promesa formal del Gobierno de que se discutirá en las Cortes un proyecto calco en el informe del Instituto de Reformas Sociales.

Anunció que el Rey vendrá a Madrid a fines del mes actual para presidir un consejo de ministros.

Dijo que conferenció, por teléfono, con el Ministro de Estado, quien manifestó que reinaba tranquilidad.

Aseguró que el Gobierno carecía de noticias de la evacuación de Varsovia, efectuada por los rusos según rumores que han circulado en Madrid.

Interrogado respecto a la unión de los mauristas al Gobierno contestó que nada era imposible y que se habían limado bastante las asperezas que existían.

La Cierva y Burgos

La Cierva visitó al Ministro de Gracia y Justicia.

Este dijo que aquel fué a recomendarle varios asuntos.

A la vez hizo manifestaciones de adhesión a Dato y en pró de la unión del partido conservador, para la cual deben realizarse todos los sacrificios.

Quizá—añadió Burgos—esta adhesión se haga pública en breve.

Sánchez Toca

El Presidente del Senado pasará el verano en Madrid.

Combinación de gobernadores

El Rey ha firmado esta tarde la siguiente combinación de gobernadores:

Nombrando gobernador de Soria a don Marcial Carballido, que lo era de Almería.

Idem de Tarragona a don Carlos García Alix, que lo era de Soria.

Idem de Almería a don Antonio Tudela, que lo era de Tarragona.

Regreso del Rey

Esta tarde regresó el Rey, en automóvil, a La Granja.

García Prieto

Marchó a Santiago el Marqués de Alhucemas, acompañado de su familia.

García Prieto actuará de mantenedor en los Juegos florales que se celebrarán en aquella población.

En dicho acto representará al Rey el Infante don Fernando.

Oposiciones

La «Gaceta» publica una disposición convocando a oposiciones para proveer veinte plazas de auxiliares facultativos del cuerpo de ingenieros de montes.

Detalles de una entrevista

El Rey, en su entrevista con el literato argentino Levillier, le felicitó por los estudios que ha efectuado en el Archivo de Indias de Sevilla y le expuso el deseo que tiene de reunir en el citado archivo y en los de Alcalá, Segovia y Simancas todos los documentos relativos a América que sea posible.

También dijo que, cuando termine la guerra, hará un llamamiento a las repúblicas subamericanas con el objeto de que envíen alumnos a los centros de estudios americanistas españoles.

Asimismo manifestó que tiene vivos deseos de visitar a América pero no podrá satisfacerlos hasta que transeurran algunos años, no sólo por esperar el fin de la guerra sino por creer que antes tendrá que realizar España una intensa labor a fin de transformar los viejos moldes para conseguir el resurgimiento rápido del país.

Declaró que no cree que después de la guerra venga el desarme sino, por el contrario, continuarán las naciones armándose más que nunca para salvaguardia de los derechos internacionales.

De La Granja

Comunican de La Granja que el Obispo de Segovia celebró esta mañana el Santo Sacrificio de la Misa en Palacio.

Esta noche han comido con los Reyes los jefes y oficiales del regimiento de artillería de sitio.

Después se ha efectuado en el Alcázar una función de cinematógrafo.

Provincias

El Nuncio de Su Santidad

Oficialmente comunican de La Coruña que llegó el Nuncio de Su Santidad, procedente de Gijón.

Recibieronle las autoridades, corporaciones y numeroso público.

Matrimonio

En Bilbao se celebró esta mañana, a las once, el enlace matrimonial de don José María Maura, hijo del expresidente del Consejo de ministros don Antonio, con la señorita Herrería.

Toros en La Línea

En la plaza de La Línea se celebró esta tarde la segunda corrida de feria.

Hubo un lleno completo.

Lidieronse toros de la ganadería de Concha y Sierra que fueron bravos.

Gallito hizo faenas superiores, adornándose mucho, que provocaron el entusiasmo del público, especialmente la del cuarto toro, y pinchando estuvo superiorísimo.

Concediéronsele las orejas y una pezuña de su última res.

Belmonte pasó de muleta con gran maestría, entre los pitones, sobresaliendo en el quinto, en el que derrochó el valor, y al herir obtuvo grandes ovaciones.

Cortó la oreja y el rabo de su segundo toro. Larita demostró, asimismo, valentía y en la muerte escuchó grandes aplausos.

Fuó volteado sin consecuencias.

El general Marina

A bordo del cañonero Recalde llegó a Algeciras el general Marina.

Recibieronle el Gobernador militar, el Alcalde y los jefes y oficiales de las fuerzas de la guarnición.

En el tren expreso marchó a Madrid.

Los liberales

Una comisión de liberales de Tolosa ha llegado a San Sebastián para cumplimentar al Conde de Romanones y Cabeton y cambiar impresiones acerca de la marcha del partido en aquel distrito.

Fiesta benéfica

Para la segunda quincena del mes de Agosto se está organizando en San Sebastián una fiesta taurina con fines benéficos.

En ella actuarán de matadores varios aristó-

cratas madrileños y donostiarros, rejonará el Gallo y banderillará Gaona.

El bandolerismo

Participan de Logroño que anoche, en el camino de Castañares a Bañares, tres sujetos enmascarados sorprendieron al agente comercial don Mauro María Dubela, hiriéndole gravemente y le robaron tres mil pesetas.

No le remataron por creerle muerto.

Practicábase activas diligencias para descubrir y capturar a los criminales.

Cogido por una res

En el matadero de Guadalajara el inspector de carnes don Narciso Valle fué cogido por una res, sufriendo dos heridas y magullamiento general.

Su estado es grave.

Prelado

El Obispo de Salamanca ha llegado a Vigo, de paso para Santiago.

Preludios de una asamblea

Comunican de Logroño que en Santo Domingo se reunirán los maestros de Instrucción primaria del distrito para acordar los preparativos de la asamblea nacional que empezará el 1 de Agosto.

Extranjero

=LA GUERRA=

INTERNACIONAL

Parte francés

La comunicación oficial de los ejércitos aliados facilitada en París a las tres de la tarde dice lo siguiente:

En Bélgica el enemigo bombardeó con gran violencia nuestras trincheras de Saint Georges, así como el pueblo y la iglesia de Poesinghe.

En Artois emprendió un ataque en un frente de mil doscientos metros al Suroeste de Souchez y lo rechazamos con gran energía.

En Argonna rechazamos un ataque de los alemanes.

En la región de Saint Hubert, en la selva de Apremont, sigue la lucha por medio de bombas y granadas, sin que intervenga la infantería.

En la Lorena, en la orilla Suroeste de la selva de Perroy, sostuvieron algunos combates las vanguardias y obtuvimos ventajas.

En el resto del frente reina tranquilidad.

Comunicación rusa

He aquí el último parte oficial comunicado en San Petersburgo:

En los combates que se libran sobre el Dniester hemos obtenido diecisiete éxitos importantes. Hicimos prisioneros a dos mil austriacos que atravesaban el río, apoderándonos de siete ametralladoras.

En el Cáucaso derrotamos a los turcos cerca de Kop y les cogimos cuatro cañones.

Parte italiano

El último parte del ejército italiano dice que en el Tirolo y en Trentino ha efectuado algunos reconocimientos, con éxito.

En el desfiladero de Bredetz la artillería italiana originó varios incendios que debieron ser importantes.

Comunicado turco

Un parte comunicado en Constantinopla dice que en Irak los turcos rechazaron los ataques de los rusos.

Las baterías de Anatolia bombardean, con éxito, los depósitos que los aliados tienen en Sedulbar y Mortolina.

Indignación de los yanquis

Comunican de Nuevos York que reina gran indignación en todos los Estados Unidos a causa de haber intentado un submarino alemán torpedear al trasatlántico yanqui Orduña, sin previo aviso.

La prensa americana dice que Alemania sigue empeñada en ignorar las restricciones impuestas por las convenciones internacionales y humanitarias y obligará a Wilson a tratar de estos asuntos sin debilidades.

Trabajos de defensa

Participan de Amsterdam que el Gobierno holandés ha presentado a las Cámaras un proyecto para construir una nueva esclusa y efectuar otros trabajos de defensa.

Estos costarán quince millones de florines.

Un aniversario

En Gibraltar se hacen preparativos para celebrar el primer aniversario del comienzo de la guerra que se cumplirá el 4 de Agosto próximo.

Ese día permanecerán cerrados todos los establecimientos y centros oficiales.

Habrà una gran revista militar.

En el Teatro Real se verificará un mitin y después una manifestación popular que irá al Gobierno para entregar un mensaje de adhesión al Trono y las conclusiones del mitin sintetizadas en el dilema: vencer o morir.

Las operaciones de los aliados

A las once de la noche se ha facilitado en París el parte siguiente de los ejércitos aliados:

En Artois sigue un violento cañoneo.

En los alrededores de Souchez la infantería continúa sin librar acciones.

El enemigo arrojó sesenta granadas sobre Arras.

En Argonna se lucha por medio de bombas y petardos.

En los altos del Mosa los alemanes emprendieron dos contraataques sobre nuestras posiciones de la meseta Sur de Souvaux, siendo rechazados.

Parte alemán

Un parte del gran cuartel general del ejército alemán comunicado en Berlín participa que han sido reforzadas las posiciones obtenidas en Souchez.

En Eparges, en la Lorena y en Baudesapi se han librado combates, siendo rechazadas las tropas anglo-francesas.

En el teatro oriental el ejército de Bulow derrotó a los refuerzos rusos, haciendo prisioneros a tres mil seiscientos soldados y cogiéndoles seis cañones y tres ametralladoras.

Los alemanes asaltaron las posiciones de Carchan y ocuparon a Poremby y otros pueblos.

El general Halwitz rompió la línea rusa en Karniow.

Desde Piliks hasta el Vistula son perseguidos los rusos, que sufren enormes pérdidas.

El general Waysch se apoderó de las trincheras rusas en una extensión de más de dos mil metros.

Un regimiento de granaderos de Moscú fué aniquilado por completo.

El general Mackensen derrotó a un cuerpo de ejército siberiano, haciéndole innumerables prisioneros.

Los austro-alemanes se apoderaron de Pracki y Kramostaw.

Comunicación austriaca

Una comunicación oficial procedente de Viena dice que, en un terrible combate en el que se llegó a la lucha cuerpo a cuerpo, los austro-alemanes derrotaron a los rusos entre el Vistula y el Boug.

Los alemanes obligaron a los moscovitas a abandonar a Kranostad y Krassick.

También les hicieron retirarse de la línea del Vistula a Radow.

En el frente italiano los austriacos rechazaron en varios puntos a sus enemigos, causándoles muchas bajas.

Siguen los duelos entre la artillería.

Un acorazado a pique

Oficialmente comunican de Roma que el acorazado italiano Garibaldi fué echado a pique por un submarino austriaco frente a Cattaro.

La mayoría de la tripulación se salvó.

Acerca de unas declaraciones

Dicen de París que el día siguiente al en que el Papa concedió una audiencia a Letapie, el Cardenal Amette escribió al Pontífice expresándole la profunda impresión que habían causado en Francia las declaraciones atribuidas por Letapie a Su Santidad.

El Pontífice contestó que había negado la autorización a Letapie para que hiciera públicas las manifestaciones de aquel y, además, que no expresó su pensamiento ni su palabra y faltó a la

promesa de no publicar la relación de tal entrevista.

El Papa une a su carta, como documentos que expresan su pensamiento con fidelidad, las declaraciones expuestas por Gasparri en el periódico «Corriere d'Italia», la carta dirigida por el mismo Gasparri al representante de Bélgica en el Vaticano y la que envió al Embajador de Inglaterra cerca de la Santa Sede afirmando que el Papa no se pronunció jamás contra la legitimidad del bloque de Alemania.

Tranquilidad

Telegrafian de Oporto que la presencia de las tropas ha restablecido la tranquilidad entre los revoltosos de los pueblos de la región del Duero.

MONTILLA, FOTÓGRAFO

Trabajos fotográficos de todas clases. Especialidad en ampliaciones y efectos de luz. Calle de la Plata, número 4.

EL TIEMPO

Por el Instituto general y técnico se hicieron las observaciones meteorológicas siguientes durante las veinticuatro horas del día de ayer:

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 48°00.—Idem idem a la sombra, 40°40.—Idem mínima, 23°80.—Idem media, 32°10.—Oscilación, 16°60.—Agua de lluvia en milímetros, 00°00.—Agua evaporada en milímetros, 13°00.

Observaciones verificadas a las ocho de la mañana:

Altura barométrica en milímetros a 0° 752°10. Temperatura a la sombra, 26°00.—Idem del termómetro humedecido, 18°20.—Tensión del vapor, 11°60.—Humedad relativa, 44°40.—Estado del cielo, despejado.—Dirección del viento, S.O.—Fuerza, ventolina.—Velocidad en kilómetros, 195°00.

Academia Torres

Dirigida por el

comandante de Caballería D. Benito Torres Linares

Preparación para Carreras Militares, Ayudantes de Obras públicas, Correos, Telégrafos, Peritos Agrícolas, Carrera de Comercio, Asignaturas del Bachillerato, Contabilidad, Dibujo, Idiomas: Francés, Inglés, Italiano, etc.

Aprobados todos los alumnos presentados a examen por este Centro, en las distintas convocatorias para ingreso en las Academias militares. SE ADMITEN INTERNOS

PIDANSE REGLAMENTOS. - RAMIREZ DE ARELLANO 7. - CORDOBA

MARAVILLOSA AGUA DE BAYONA PARA ENNEGRECER EL CABELLO

De inmejorable resultado para devolver al CABELLO BLANCO su primitivo color. Aromatizada con ricos perfumes, hace que su empleo, a más de un tinte inalterable que evite la caída del cabello y las enfermedades del cuero cabelludo, no manche la piel ni la ropa.

PRECIO DEL FRASCO: 3 PESETAS

De venta: Madrid, señores Martín y Durán, Capellanes 10 (hoy Mariana Pineda 10).—Córdoba, don Rafael Hoyo, Duque Hornachuelos 11.—Málaga, señores Hijos de García Aguilar, Droguería Santos, y 5 y 7 y don Enrique Prados, Droguería, Carmen 63.—Sevilla, Bazar Sevillano.—Cádiz, Perfumería Buen Tono, Duque de Tetuán 15, Bazar Europa, Viuda de García Martel, Columela. José del Toro 3 Droguería Nuevo Mundo, Prim 12.—Madrid, D. Juan Bautista Quijada Maldoqui, F6, núm. 4.

OSUNA Y CEBALLOS

Colonias y harinas al por mayor.—Bacalao, Arroz, Alubias y Cafés de todas clases.

CHOCOLATES AGUSTINOS

Conde del Robledo, 3. Eduardo Lucena, sin núm.

ECONOMIA COMODIDAD

Manejo sencillo. Hísimo. HIGIENE ELEGANCIA Solidez insuperable. perable.



El sifón que se os sirve en los establecimientos sabido es que ha pasado desde el cuarto del enfermo infecto a las casas de placer hasta la mesa del festín. Desconfiad, pues, en bien de vuestra salud de él, y usad el BLITZ SIFON.

